

#### Newsletter II- 2018/19 (Dezember 2018)

# Informationen der Schulleitung

### Antragstellung beim Förderverein

Die nächsten Vorstandssitzungen des Fördervereins finden statt am 15.1., am 12.3., am 14.5. sowie am 9.7.2019. Anträge auf Förderung können eingereicht werden unter <a href="mailto:antragfoev@kfg-bonn.de">antragfoev@kfg-bonn.de</a>. Genauere Informationen zur Antragstellung bieten die Seiten des Fördervereins auf der Schulhomepage (https://www.kfg-bonn.de/das\_kfg/foerderverein/foerderantrag/).

# Sozialprojekt Armenien – Spendenergebnis 2018

Nach Eingang der letzten Spendengelder vom diesjährigen Minimarathon freuen wir uns, dass 2018 rund 17.200 Euro für unser Armenienprojekt zur Verfügung stehen. Allen, die durch ihre Unterstützung zu diesem tollen Gesamtergebnis beigetragen haben, sei herzlich gedankt!

#### Aus dem Schulleben

#### Roboter-Boom am KFG

Im letzten Schuljahr wurde am KFG in Zusammenarbeit mit der IT-Firma "amcm", einem unserer Kooperationspartner im MINT-Bereich, erstmalig eine Roboter-AG für die Orientierungsstufe angeboten. Erfreulicherweise kann diese AG auch in diesem Jahr wieder stattfinden. Erneut gab es in der Jahrgangsstufe 6 so viele interessierte Schülerinnen und Schüler, dass die Plätze verlost werden mussten. Geleitet wird die AG, die sich zwei Mal im Monat donnerstags nach der 6. Stunde im Informatikraum trifft, in diesem Schuljahr von Nikita W. aus der Q2. Herzlichen Dank auch an den Förderverein für die Unterstützung der Anschaffung von vier neuen Lego-Robotern!

# Neues aus der Umwelt-AG: Rote Tonne jetzt dauerhaft am KFG

Das Christkind bringt zu Weihnachten neue Notebooks, Handys, Musikanlagen und Sie wissen nicht wohin mit den alten Elektrogeräten? Sie setzen die guten Neujahrsvorsätze um und entrümpeln endlich den Keller. Dabei entdecken Sie die defekte Küchenmaschine oder entscheiden sich, Ihre CD-Sammlung zu entsorgen. Aber wohin mit dem alten Kram? Die Antwort lautet ab jetzt: zum KFG. Die Umwelt-AG hat im November an der europäischen Aktionswoche zur Abfallvermeidung teilgenommen und in diesem Rahmen eine Aktion zur Sammlung von Elektroschrott durchgeführt. Die Rückmeldung dazu war so positiv, dass es ab dem neuen Jahr dauerhaft möglich sein wird, Elektrokleingeräte am KFG zu entsorgen. Die Stadt stellt uns permanent und kostenlos die Rote Tonne als Sammelbehälter zur Verfügung. Die Physiklehrerinnen und –lehrer am KFG nehmen die alten Elektrokleingeräte (unter 50 cm Kantenlänge) entgegen und führen die Geräte dem Recyclingkreislauf zu.

#### Erfolgreiche Schülerinnen und Schüler

# Erfolg für Mathematikolympioniken

In diesem Jahr erhielten acht Teilnehmer an der Regionalrunde der Mathematikolympiade Preise oder Anerkennungen. Letztmalig für unsere Schule angetreten ist Benedikt F. aus der Q2, der seit der fünften Klasse bei der Regionalrunde mit Preisen geehrt wurde und sich auch dieses Jahr wieder für den Landeswettbewerb qualifiziert hat. Er ist damit der erfolgreichste Mathematik-Olympionike des KFG. Herzlichen Glückwunsch!

#### Meisterhafte Turnerinnen - Zu viert auf Platz vier

Obwohl die jungen Turnerinnen des KFG - Chiara W., Sofia M., Anna R. und Anna S. – am 29. November nur zu viert (erlaubt sind fünf Turnerinnen) bei den Bonner Stadtmeisterschaften der Schulen antraten, erkämpften sie sich einen tollen 4. Platz. Außerdem konnte sich Anna S. über einen Einzelsieg in ihrer Altersklasse freuen. Den erfolgreichen Turnerinnen und Sara B., die sie als Coach begleitet hat, herzliche Glückwünsche!

#### Erfolgreich Französisch lernen am KFG – DELF-Diplome überreicht

Sieben Schülerinnen und Schüler der Stufe 10 erhielten im Dezember ihre vom französischen Bildungsministerium vergebenen DELF-Diplome. DELF steht für Diplôme d'études en langue française und ist ein international anerkanntes Zertifikat für Französisch als Fremdsprache. Laura D., Luise H., Sonja M., Janne V., Silvia W., Finn G. und Benjamin H. haben im letzten Sommer nach nur zwei Jahren Französischunterricht die Prüfung auf dem Niveau A2 nicht nur mit Erfolg, sondern mit Bravour abgelegt. Bei den schriftlichen Prüfungsteilen Lesen, Schreiben und Hörverstehen und vor allem auch bei dem durch muttersprachliche Prüferinnen durchgeführten mündlichen Examen erzielten alle Schülerinnen und Schüler hervorragende Ergebnisse. Wir gratulieren – félicitations!

#### Vorlesewettbewerb am KFG

An der Schulausscheidung des diesjährigen Vorlesewettbewerbs der 6. Klassen nahmen am 13. Dezember zehn Jungen und Mädchen teil, die vorher bereits die Klassenwettbewerbe für sich entschieden hatten. Nach dem Vortrag einer selbst ausgewählten Textstelle musste in der zweiten Runde ein unbekannter Text vorgelesen werden. Die Jury, bestehend aus Schülerinnen und Schülern sowie Lehrerinnen und Lehrern, zeigte sich von der Vielfalt der ausgewählten Jugendbücher beeindruckt und stand am Ende vor einer schwierigen Entscheidung, doch Lili B. (6e) und Emil W. (6b) machten schließlich das Rennen. Lili, die das KFG im Februar beim Stadtwettbewerb vertreten wird, erhielt noch ein Coaching von Vorjahressieger Mika. Wir drücken ihr die Daumen für die nächste Runde!

# Informationen und Ankündigungen

# Babysitterkurs des Katholischen Familienzentrums

Das Katholische Familienzentrum Bonn-Zwischen Rhein und Ennert bietet für Schülerinnen und Schüler ab 14 Jahren einen Babysitterkurs an. Er findet am 26. Januar und am 9. Februar 2019 jeweils von 10 bis 17.30 Uhr im Pfarrheim Hl. Kreuz statt. In Theorie und Praxis werden viele nützliche Informationen rund um das Babysitten vermittelt, z.B. zu den Themen Pflege und Ernährung von Säugling und Kleinkind, Spielpädagogik, Erste Hilfsmaßnahmen, Vorgehensweise in Stress-Situationen, Rechtslage. Zum Abschluss werden die Teilnehmerinnen und Teilnehmer präventiv geschult und erhalten nach einer 4-stündigen Hospitation in einer Kindertagesstätte ein Babysitter-Zertifikat. Die Kosten für den Kurs belaufen sich auf 20,- € (bei Anmeldung zu entrichten). Die Anmeldeformulare sind bereits in den Klassen und Stufen verteilt worden.

#### Kunst vom KFG in der Sparda-Bank

Bemerkenswerte Darstellungen der unterschiedlichsten Tiere sind über den Jahreswechsel in den Beratungsräumen der Sparda Bank am Bonner Busbahnhof in der Wesselstraße zu sehen. Schülerinnen und Schüler der Klasse 8b stellen Werke aus, die sie im Kunstunterricht unter Anleitung von Frau Hessel mit Jaxon-Ölkreiden auf großformatiges Papier gezeichnet haben. Mit viel Geschick und Phantasie erprobten sie verschiedene Techniken im Umgang mit den Stiften. Nach Voranmeldung am Schalter können sich interessierte Gäste durch die Räume führen lassen. Die Ausstellung soll bis Januar 2019 dauern.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien eine besinnliche Advents- und Weihnachtszeit und erholsame Ferientage!

